
Le baptême du petit Pierre 

 
 

e jour de ton baptême, Dieu a prévu de réunir tout le monde pour dire combien Il t’aime.  

C’est le cadeau que Dieu te fait. C’est un jour spécial qu’Il a choisi pour toi, pour te 

donner un cadeau qui a plus de prix que tous les autres : Son amour pour toi. 

Dieu veut te montrer qu’il est un grand ami.  

Et pour te montrer que Dieu est ton grand ami, l’Église a organisé un baptême, une 

célébration comme une fête, une fête un peu spéciale avec un peu d’eau. 

Ce jour-là, il y aura un serviteur de Dieu qu’on appelle le pasteur. C’est quelqu’un qui a fait 

des études, qui est allé à une école spéciale pour étudier la Bible.  

Pour montrer qu’il est le serviteur de Dieu, le jour de ton baptême, ne t’étonne pas si le 

pasteur porte une robe : la robe pastorale, qui est noire avec une sorte de col blanc en deux 

parties, montre qu’il est allé à l’école de la Bible.  

Le pasteur ou le serviteur qui va célébrer ton baptême est comme le facteur ; il est là pour 

délivrer le cadeau que Dieu a réservé pour toi. 

Tu ne verras pas Dieu, enfin pas avec tes yeux, mais Il sera bien là. Peut-être sentiras-tu sa 

présence. 

 

D’abord Dieu va t’appeler. Oui, son serviteur le pasteur va te demander de venir devant 

l’assemblée avec ton papa et/ou ta maman, ton parrain et ta marraine (des personnes 

désignées, choisies par toi ou tes parents), qui vont t’entourer. Le pasteur va t’appeler par ton 

nom.  

Jésus, envoyé par Dieu, nous dit : « Vous êtes la lumière du monde et le sel de la terre. » Le 

sel, c’est tout petit mais ça donne beaucoup de goût. Oui Dieu te voit comme un petit grain de 

sel pour donner du goût. Il veut aussi te mettre devant tout le monde, et te faire briller, allumer 

la flamme qui est en toi. Dieu veut faire de toi une lumière qui éclaire le monde. 

Quand tu seras devant l’assemblée, le pasteur va expliquer le sens du baptême et te rappeler 

que ce cadeau vient de Dieu. 

 

Puis le pasteur va prendre un peu d’eau dans ses mains et verser quelques gouttes d’eau sur 

ton front. Tu sais, on a besoin d’eau pour vivre. C’est la même chose avec Dieu : Dieu te 

donne la vie, Il est là quand tu as besoin de quelque chose d’essentiel qui peut te faire vivre, 

comme l’eau te fait vivre. 

L’eau qui sera versée sur ton front ne restera pas. Elle va sécher. La seule trace qui restera de 

ce baptême sera dans ton cœur, dans la mémoire de tes parents et de l’assemblée témoin de 

ton baptême. C’est un cadeau que rien ne peut détruire, ni effacer ; un cadeau qui ne s’épuise 

pas, qui prend de la valeur avec le temps. 

 

Et puis le pasteur va dire une parole qui vient du livre de Dieu, la Bible. Ça fait partie du 

cadeau de Dieu. L’eau versée sur ton front ne serait rien sans cette parole qui accompagne 

l’eau : oui la parole de Dieu est un cadeau ; elle est pour tout le monde, car « Dieu a tellement 

aimé le monde qu’il a donné son Fils afin que quiconque croit en lui reçoive la vie » (Jean 

3.16). 

 

Et puis enfin le pasteur va demander à ton parrain, ta marraine et à tes parents de t’aider au fur 

et à mesure que tu vas grandir à mieux comprendre ce cadeau de Dieu, à l’ouvrir et à utiliser 

ce don que Dieu t’offre.  

L 



Mais ce n’est pas tout, dans ce cadeau il y a aussi les copains de l’Église et toute l’assemblée, 

et tous les gens qui viennent au temple. Il y aura toujours une place pour toi, parmi eux, même 

si tu les oublies et même si tu oublies Dieu, Lui ne t’oubliera pas. 

 

Tu n’es pas sûr d’avoir tout compris ? Je te rassure, ce n’est pas grave, car tu as toute la vie 

pour comprendre le cadeau de Dieu, pour l’ouvrir pleinement, pour en profiter pleinement. 

Pour nous le baptême est un jour spécial au cours duquel Dieu a voulu montrer à tout le 

monde le cadeau qu’Il t’a fait. 

 

C’est ce jour-là que Dieu va te remettre officiellement ton cadeau devant tout le monde pour 

toi, même si ce cadeau est là depuis ta naissance et qu’il est aussi destiné aux autres car son 

amour est grand. Son cœur est de grande taille ; souviens-toi : « Dieu a tellement aimé le 

monde... » c’est un amour de taille XXL. Profites-en. Ce serait dommage de s’en priver « Que 

nul ne se prive de la grâce de Dieu » (Hébreux 12.15). 

 

Pasteur Cyrille Payot  


